Año XXXVI – n.º 1938 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 29 de diciembre de 2019



Los obispos de la región se reunieron en Toledo

Los obispos de la Provincia Eclesiástica de Toledo se reunieron en la capital de Castilla-La Mancha este 9 de diciembre junto a los vicarios generales de las cinco diócesis.

Estas reuniones, habituales en el trabajo pastoral durante el año, tratan temas comunes y unifican algunas de las tareas y posturas en las que se ve envuelta toda la región castellanomanchega, así como la parte extremeña que pertenece a la diócesis de Toledo.

En el encuentro los obispos dialogaron sobre la acción caritativa de la Iglesia, la enseñanza y el mantenimiento del patrimonio cultural eclesial.

La asamblea estuvo presidida por el arzobispo de Toledo, Mons. Braulio Rodríguez Plaza; acompañado por Mons. Gerardo Melgar, obispo de Ciudad Real; Mons. Atilano Rodríguez, obispo de Guadalajara; Mons. José María Yanguas, obispo de Cuenca y Mons. Ángel Fernández, obispo de Albacete. Habitualmente, como en esta ocasión, se unen al encuentro los vicarios generales de cada una de las cinco diócesis.



La misión principal de una provincia eclesiástica es promover una acción pastoral común, tarea que se lleva a cabo, fundamentalmente, gracias a este tipo de encuentros entre todos los obispos. En la nuestra, se rota el lugar de las reuniones, que siempre están presididas por el arzobispo metropolitano, en nuestro caso el de Toledo. CV______Domingo, 29 de diciembre de 2019

Jornadas generales de Pastoral Obrera

Cinco miembros de la Delegación Diocesana de Pastoral Obrera de Ciudad Real asistieron en El Escorial del 29 de noviembre al 1 de diciembre a las XXV Jornadas Generales de Pastoral Obrera.

El objetivo de las jornadas fue conmemorar el XXV aniversario de la publicación del documento de la Confe-

rencia Episcopal Española *La Pastoral Obrera de toda la Iglesia*. Las jornadas estuvieron presididas por Mons. Antonio Algora, obispo responsable del Departamento de

Pastoral Obrera de la Comisión Episcopal de Aposto-

lado Seglar (CEAS), con la asistencia de Luis Manuel Romero, director del Secretariado de la CEAS, y con la participación de más de 150 personas de más de 34 diócesis.



El 29 de noviembre se celebró en la parroquia de Santa María de la Estrella de Almadén un retiro de Adviento que impartió el sacerdote Vicente Días-Pintado. Asistieron fieles de todas las parroquias del arciprestazgo.



El pasado 1 de diciembre, primer domingo de Adviento, Mons. Gerardo Melgar administró el sacramento de la confirmación a veinte jóvenes de Valdepeñas, durante la celebración de la misa que presidió en la parroquia de Ntra. Sra. de los Llanos.

Ayudando a las mujeres de la India



Manos Unidas instaló un mercadillo entre el 10 y el 18 de diciembre en el antiguo casino de Ciudad Real, una acción que lleva a cabo cada año en la capital en torno a las fechas navideñas.

Con la venta de productos de Comercio Justo y otros fabricados por la propia ONG, donaciones, dulces de varios monasterios de nuestra diócesis y obras de arte, Manos Unidas recaudó fondos para un proyecto propio de «fortalecimiento y consolidación de microempresas» regentadas por mujeres en el norte de la India, «en una zona donde la mujer está oprimida, sin derechos y sin vida digna», explicó Concepción Martínez García, presidenta de Manos Unidas en la provincia.



Domingo, 29 de diciembre de 2019

Carta de nuestro Obispo

La Sagrada Familia

a festividad de la sagrada familia que celebramos hov nos sitúa ante la familia de Nazaret como modelo a imitar y nos ofrece la oportunidad de adentrarnos en su intimidad, conocerla de cerca e imitarla en la nuestra

La familia de Nazaret es esa realidad tan importante donde nació, vivió y creció en estatura, en sabiduría y en gracia Jesús, ante Dios y ante los hombres.

En su seno aprendió Jesús lo que era el amor humano de unos padres que se entregaban por entero a su hijo; aprendió a valorar el sacrificio que suponía para aquellos padres ser fieles a lo que Dios les pedía; a valorar la pobreza material y los recursos que tenían sus padres y la riqueza del corazón humano cuando acoge y lleva a su vida el plan de Dios.

Jesús quiso venir al mundo en una familia como la de Nazaret para dejarnos claro que la familia es esa realidad absolutamente necesaria para todo ser humano, para nacer, crecer y madurar como persona y como crevente.

Jesús quiso venir al mundo en una familia como la de Nazaret para dejarnos claro que la familia es esa realidad absolutamente necesaria para todo ser humano

El ser humano necesita de la familia, pues en ella es donde la vida es acogida y donde cada uno de nosotros somos acogidos, acompañados y queridos. Todo ser humano necesita de una familia acogedora.

Necesita de un clima familiar adecuado para creer y madurar armónicamente como persona y como

crevente; de un clima de amor: amor entre los esposos, amor de padres a hijos; amor entre todos los componentes de la familia; amor a fondo perdido; de un clima de solidaridad y especial cariño, sobre todo con los miembros que sufren, con los más débiles, con los ancianos, los deficientes, los niños.

Todo ser humano necesita de una familia en la que sea realidad un clima de diálogo: entre los esposos y

Sin la familia que aporta todo este cúmulo de



necesidades absolutamente necesarios para crecer y madurar como personas y creyentes, la sociedad está destinada al fracaso, porque solo la familia puede aportar aquello que no se aprende ni en la calle, ni en la

La Sagrada Familia fue un verdadero modelo de diálogo respetuoso entre los esposos

entre los padres e hijos, entre los hijos entre sí, entre todos los miembros que componen la misma; necesita de un clima de generosidad: donde cada uno de sus miembros se entrega, se da sin más, a fondo perdido, sin esperar nada a cambio; necesita de un clima de fe: de valoración de Dios y su mensaje, de cuidado, cultivo y alimento de la fe, de

universidad, sino en la convivencia familiar diaria.

Estos valores, enseñanzas y testimonios que se aprenden de forma exclusiva en la familia, son los que configuran una verdadera y auténtica familia cristiana, los que dan como frutos más valiosos el crecimiento como personas y creyentes de todos sus miembros, y son los que encarna y vive plenamente la familia y el hogar de Nazaret.

En la Sagrada Familia, se vive el amor: el amor a Dios, el amor entre los esposos, el amor de los padres al Hijo y el amor de toda la familia a los demás.

La Sagrada Familia fue un verdadero modelo de diálogo respetuoso entre los esposos que, sin entender a veces lo que Dios pedía de cada uno, lo respetaron siempre, lo mismo que los padres respetaron al Hijo en el cumplimiento de su misión, no siendo en ningún momento obstáculo o dificultad para que su Hijo cumpliera con la misión para la que el Padre le había enviado al mundo, aunque la mayoría de la veces no lo entendieran.

oración en familia; de un clima de testimonio en el que se aprende y se enseña desde la vida, la práctica y la valoración personal de sus miembros, donde cada uno es para los demás miembros testimonio vivo, del que los demás miembros aprenden los valores más fundamentales tanto humanos como cristianos.

[Sigue en la página siguiente]

La familia de Nazaret fue, en todo momento, un auténtico modelo de fe; modelo de valoración de Dios y de respeto y cumplimiento de sus Planes sobre ellos, capaces de anteponer el plan de Dios a todo lo demás; de valoración de Dios y su mensaje como lo más importante de su vida; y de aceptación de la voluntad de Dios aunque les costara y supusiera sacrificio.

El modelo de la familia de Nazaret nos enfrenta necesariamente con la vivencia de la nuestra y nos hace preguntarnos sobre qué aspectos, de todos estos que configuran la familia de Nazaret y la familia cristiana, estamos cultivando en nuestra propia familia; y cuáles son aquellos otros aspectos que ellos vivieron y que nosotros tenemos descuidados y debiéramos cultivar más y mejor en la propia familia, cada uno en la suya.

Miremos con cariño a la familia de Nazaret y aprendamos a imitarla en todos los aspectos de los que ella es un verdadero ejemplo, para hacerlo realidad en la nuestra.





Para la celebración Por Delegación de Pastoral Familiar

Sagrada Familia: Jesús, María y José Oración de los fieles

Moniciones

- ENTRADA. En plena Navidad celebramos el día de la Sagrada Familia. Dios quiso nacer en el seno de una de ellas. María y José representan el modelo perfecto de amor, entrega, perdón, paciencia, alegría y esperanza familiar.
- 1.ª LECTURA (Eclo 3, 2 6.12 14). El libro del Eclesiástico nos invita a honrar y respetar a nuestros padres, a no abandonarles mientras vivan, son vulnerables y nos necesitan.
- 2.ª LECTURA (Col 3, 12 21). Contemplamos un itinerario que debemos poner en práctica para ser la familia cristiana buena y santa, a la que todos estamos llamados.
- EVANGELIO (Mt 2, 13 15.19 23). Mateo nos relata la huida a Egipto de la Sagrada Familia, nos invita a las familias a permanecer unidas ante las adversidades, si el amor es nuestra guía, permaneceremos fieles a nuestro compromiso.
- **DESPEDIDA.** Volvamos a nuestros hogares a llevar una verdadera vida de familia, bajo la mirada amorosa de nuestro Padre del cielo. Vayamos a cumplir nuestros deberes y ayudarnos unos a otros. ¡Feliz Navidad!

- S. Pidamos con confianza a Dios Padre:
- Por la Iglesia, familia de los hijos de Dios: para que sea fuente de unas relaciones que humanicen nuestra sociedad. Roguemos al Señor.
- Por las familias rotas: para que sientan la cercanía de nuestra comunidad y encuentren en la iglesia un lugar de acompañamiento. Roguemos al Señor.
- Por nuestros mayores: para que sepamos acompañarlos y valorarlos como fuente de sabiduría en nuestras familias. Roguemos al Señor.
- Por las personas maltratadas en sus hogares, por los niños que mueren fruto del aborto, por los niños y ancianos abandonados. Roguemos al Señor.
- Por nuestros familiares que han muerto en la esperanza de la resurrección: para que Cristo los acoja en su reino y los revista de gloria. Roguemos al Señor.
- S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Nunca suenan las campanas (CLN/54) **Salmo R.:** Dichosos los que temen al Señor y siguen sus caminos (LS) **Ofrendas:** Instrumental **Comunión:** Noche de Dios (CLN/53) **Despedida:** Villancicos

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes 1Jn 2, 12 – 17 • Lc 2, 36 – 40 Martes 1Jn 2, 18 – 21 • Jn 1, 1 – 18 Miércoles Santa María, Madre de Dios Nm 6, 22 – 27 • Gál 4, 4 – 7 • Lc 2, 16 – 21 Jueves 1Jn 2, 22 – 28 • Jn 1, 19 – 28 Viernes 1Jn 2, 29 – 3, 6 • Jn 1, 29 – 34 Sábado 1Jn 3, 7 – 10 • Jn 1, 35 – 42